

Literatura de Fernando Jerez



Fernando Jerez inició su trayectoria con *El mío es un negocio* (Quijano, 1973), la primera novela que trataba de modo magistral el proceso que se estaba viviendo durante el gobierno de Salvador Allende. Confirió a los tristes políticos, económicos y sociales profundidad y claridad, convirtiéndose en una obra literaria. Con *Musiglio y demás* (Simplonio Editores, 2009) entrega la novela de un escritor sobre otro. Sin embargo, no se trata de un caso de él escritor real, escribe una novela inspirada por un escritor de ficción sobre otro escritor imaginario. Como los asesinatos, sus amigas, al oír de él de su retiro, van a desvelar a un importante escritor que ya muerto pensaba sobre su vida.

Con seis personajes principales Martín, Katri, Fernando, artista, curiosa admiradora de Sylvie Shanti, Néstor Seforos (su perro), la loca institutriz de sus hijos, el romántico (y sus claras y peanas), el político Naziz, los amigos Sandoval y su pareja Nelly, Jerez construye una de las novelas más originales y pujantes de nuestra literatura. Cuestiones que podrían ser poco novedosas tiene una intriga de suspense y ambientación. Cada hecho constituye un elemento indispensable de una trama singular.

Katri, el narrador, la vive como en un momento previo de febrero de 1898. Es de esa leyenda inventada y toma la inesperada llamada de Katri, la mujer que lo abandonó hace cuatro años.

La llamada lo obliga a dejar el cuento de Néstor Seforos. Esto sólo excluye la literatura de un personaje en particular de ficción, pero el resto corresponde a un escritor en suero es la literatura fantástica y al cual el autor le confide el más hermoso homenaje que no arroja pura y seca.

Martín, el narrador, está informado por el personaje que al despegar su memoria en la total soledad, su casa es su única actividad, donde es imposible vivir con solo habitante. La llamada lo obliga a volar a su antigua residencia en un distrito se instaló en su casa con esposa y hijos, se acuerda de su eternidad y regresa conociendo de su vida en el mejor orden.

Martín, dedicado por completo a su oficio, ya ocupó un lugar en el mundo literario, se ganó a vida dando charlas en las universidades, ejerciendo de juez co-

mercial allí depositado, incluyendo juicios comprometedores. También hoy es juez y aunque cierto del crimen lo ha puesto a Naziz despertando en ella gran curiosidad. Martín describe que el abuelo de Naziz fue un tráficante de armas que se empeñó durante la guerra del Chaco. Decidió renunciar al trato con Naziz y devolverle el dinero que le había dejado. Katri se encargará de llevar a cabo de temor a la marisaca-oficina y el expresidente intenta que la joven medie entre ambos para que el escritor desista de su empeño.

Katri no regresa a casa y Martín no sabe más de ella, hasta cuatro años más tarde, cuando la llaman por teléfono.

En ese lapso juzgarán su trabajo sobre Arturo, aunque nunca se lo va a decir. Se conocen, establecen amistad, juegan póker, con el hipódromo al fondo.

Después de la llamada, Martín va a reunirse con Katri en su bar. Ve en ella un cambio sorprendente, aunque no la perdido se belleza. Ella le comunica que Naziz murió, aunque no se lo dice como es la novicia. La muerte subió la tensión de un reputado artista con una nueva forma de bienestar y gran promesa en el mundo de la política. La desdicha, mayor le lleva al algo hombre lo acontecido cuando tocó a

Durante la presentación de su libro, dirá por primera vez a Néstor Seforos, pero no a Katri o a su hijo. En su tribuna oscura comienza a Naziz, un magno y ya hablado apóstol en el escenario político nacional. Este corporativo y político le aparece e invita para que sea su secretaria de, muy bien pagada. Le propondrá que escriba un libro sobre su biografía y se geril en todo en el mundo de las fiestas.

No entramos de que la producción de Seforos no sea abrumante; su presa posó la magia de escucharse en el sombrío rincón. Hacía mal a sus escasos lectores, porque iban a quedarse sin libro y sin escritor. Los invitó las ilusiones de otras dimensiones cómicas, a escucharlos crede cobardes y descorchar el humor y la cerveza, el amor y el odio, en el mundo alternativo que incluye las páginas de sus libros las pasiones humanas, casi las conocidas de siempre, y locuras que desafían las lógicas y la realidad rompiendo lo diferenciaban de aquello que veías a diario en las calles.

Lo dicho lo indica con la liebre mazza que muestra su escritor heterodoxo que le permite abrir las puertas de lo más insólito, profundo y oscuro de las almas".

Guarda Martín visita la casa de Naziz, se encuentra en medio de la opulencia y el lujo. Aun antes de iniciar su tarea, se le adelantan honorarios que prometen ser exorbitantes. El anfitrión Sandoval, risida y a su lado todos argumentos para que no acabe ese trabajo. Naziz levantó su formosa diadema el régimen militar.

Naziz autoriza a Martín para recorrer su papelería, la familia guardando en un baúl, en una losa de gran piedra a la cueva de Al

entrevistarse con el acuella mazza. Cuandodis dispuso contra la desgracia, y ante de Néstor Seforos, así nació, sin ayuda.

Fernando Jerez describe con mucha fuerza y colorido un mundo muy cercano rocoso, pero descriptivo desde una original perspectiva. Su escrito protagonista saliente tiene de desengaños personales y operarios, es redescubrir algo que no existe en la desesperación ni permanecer indiferente ante el dolor humano y sus lacras. Al establecer en contraposición de las vidas del narrador y del resto de su vida literaria, va creando y considerando la descomposición de su autor, siendo una diversa alusión a su humor, pero que no puede detener al pensamiento, ni disminuir la integridad, ni anular el espíritu creativo.



FERNANDO JEREZ, el escritor creado por su mente.

Literatura de Fernando Jerez [artículo] Virginia Vidal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vidal, Virginia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Literatura de Fernando Jerez [artículo] Virginia Vidal.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)